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两点之间，直线距离最短。这条数学
定律人人晓得， 所以， 人们在做事的时
候， 总想着从起点到成功的终点用最少
的脚步。但世事无常，人生的道路上总有
崎岖，有坎坷，人们怕走弯路，但有时当
我们站在成功之巅时， 回头看看， 原来
“弯路”上也有很多财富。

英杰大学毕业了， 父亲让其在台球
厅当摆球工， 每天的工作十分辛苦。晚
上， 英杰望着天花板，“为何学习园林设
计的自己却在做着傻子都能做的事情？”

他总这么想。在英杰的眼里，自己应该坐
在办公室，为客户构思、画图纸、出设计
图，然后领月薪、年薪，当摆球工实在屈
才。有天晚上，父亲告诉他，“如果你能认
认真真摆半年的球， 那么你日后才可能
有所成就。”开始英杰并不理解父亲话的
含义，两个月过去了，他渐渐地悟出了其
中的深意。英杰发现，这次给客人摆球认
真、服务态度好了，那么下次这桌客人见
到你时总带着微笑， 客人让你去拿个东
西， 你腿脚麻利些， 客人会微笑地说谢
谢。英杰明白了，父亲让自己做半年的摆
球工， 就是想让自己培养出认真做事的
品格、谦逊的态度、吃苦的精神、流畅而
又自然的表达能力。这之后，英杰一有空
就多看一些有知识的书， 当客人打球打
累了，他就陪客人聊聊天，时间久了，他
得到了老板和客人的一致好评。

很多人都有英杰这样的经历，大学毕业后，从事的第一份工
作与理想千差万别，很多人认为这些工作就是自己的“弯路”，可
仔细想想，校园和社会毕竟不同。当我们走过这些崎岖的“弯路”

时，突然有一天我们会不知不觉地发现自己的羽翼丰满了，学到
了一些在学校里永远学不到的东西。希望那些从“弯路”走向成
功的人们，能亲切地告诉你们身边的人：“‘弯路’上也有很多财
富！”

酒后选择“代驾”需谨慎

随着私家车日益增加，如今，“代驾”行业
已在我市悄然兴起。无论是朋友小聚，还是家
人团圆，大家把酒言欢，难免滴酒不沾。于是，

许多开车的朋友， 选择酒后代驾服务无疑是
明智之举。

据记者了解，目前由于没有入行门槛，我
市的代驾员管理很混乱， 驾驶水平也参差不
齐，存在许多“放养型”代驾员。

要谨慎选择放心代驾公司
昨日，记者通过

114

热线查询得到的代驾
电话号码，只有

180

代驾和艾德代驾两家的电
话号码。打开百度和

360

搜索关键词“信阳代
驾”后，记者发现相关信息产生多达上千条，

这其中有代驾公司，也有个人代驾者，代驾服

务信息让人眼花缭乱，鱼龙混杂。

昨日， 记者来到位于我市工区路附近的
信阳首家专业代驾服务中心， 老板肖志强告
诉记者，“对于如何接单、派单，正规的代驾公
司都有一套严格的流程。 一般客户只需拨打
我们的热线电话，告知需要服务的地点、时间
和车型， 我们就能快速安排代驾人员上门服
务了。”“我们有强大的平台调度系统，运营至
今，平均调度派单时间仅需

1

分钟，而司机从
接单后赶赴接车地点的平均时间是

10

分钟。

运营至今，我们平均每天
10

单业务左右，司机
在接到派单后， 根据顾客位置选择乘坐出租
车或艾德专车送达。”目前该中心没有按公里
数收费，基本上跑市区内都是

70

元。比如像跑
南湾、羊山新区、洋河再远都是

70

元。如果要
下县区，就得提前预约，和客户协商好价格后

再接单。代驾员在代驾收费结束后，会给顾客
开具发票作为凭证。

代驾，应经过资格审核
代驾服务中心代驾员韩继东告诉记者，

按照规定，一般代驾公司挑选代驾员时，要求
十分严格，如需要本地户口、驾证、身份证等
资料。另外，还必须有

5

年的驾驶经验，手、自
动挡汽车要熟悉。

据了解，汽车代驾的代驾员，都是经过资
格审核的， 代驾员会代表公司和客户签订具
有法律效应的代驾合同， 合同中详细标注明
确了消费者关心的各种问题， 尽可能地给顾
客的生命财产安全提供最大保障。 合同中规
定， 如因甲方代驾员违章驾驶车辆占事故主
要责任的交通事故，遵循先由交强险赔偿，再
由车辆商业险赔偿的原则。 如果以上两方面

赔偿后仍有损失余额，则由甲方承担赔偿，顾
客完全不必有后顾之忧。

在市物价办公室非商品收费科记者了解
到，代驾行业，目前是自主定价。代驾是种新
兴的服务， 应通过市场供求关系的筛选和行
业自律进行规范， 才符合市场经济的规则。

“代驾服务的定价应由市场来决定，我们不对
其制定指导价。”

选择代驾，要维护自己的合法权益
代驾途中出现车祸赔偿问题，醉酒后找

代驾途中财务丢失，责任区分问题，驾驶员
的驾驶技术好不好、 代驾员交通违规怎么
办……面对代驾中出现意外情况， 消费者
又该如何维护自己的合法权益呢？

我们采访了河区法律援助中心律师
张远友，他告诉记者，找代驾时，首先要提
前咨询收费标准， 其次要保留服务单据有
备无患。代驾公司如果依法成立的话，它就
有法人资格， 代驾公司和被代驾人在法律
上形成一种合同关系。代驾出现事故后，责
任分配、保险理赔等方面，都是被代驾人不
得不面对的问题。 所以建议在代驾行车以
前，一定要看清楚相关的合同细节，并认真
签订，以免发生事故能更好地维权。同时，

如果双方纠纷过大，无法协商解决，也可以
申请仲裁。

“救命药”断货 甲亢病人忧心

近日，有市民向记者反映，

市场上一种名为“甲巯咪唑片”

的抗甲状腺药物普遍缺货。

随后， 记者在国家食品药
品监督管理总局的官网上查询
发现， 甲巯咪唑片是治疗甲亢
病的基本药物， 全国共有

13

家
药企获批可以生产甲巯咪唑
片。为此，记者走访我市大部分
药店后发现， 目前药店也很难
再进到该种药物。

我市一药店工作人员告诉
记者，现在没有甲巯咪唑片，至
于为什么断货，她也不清楚。采
访中正好有市民前来买这种
药，当得知药店没有时，这位市
民显得很忧心。 他说，“自己跑
了好几个药店， 都买不到甲巯
咪唑片了，买不到药，我的病咋

办？”价格只要两元钱左右的抗
甲状腺药物，对不少病人来说，

是“救命药”，却因为原料成本
太高、市场利润低，正在被迫停
产。 但甲巯咪唑片目前仍是治
疗甲亢的首选药和最基本的药
物，可现在“救命药”都买不到
了，有些患者为了治疗，被迫不
得不寻求另外一种对肝脏功能
损伤较大的代替药———丙基硫
氧嘧啶。

记者采访了
154

医院血液
内分泌科主任王礼正， 他说，

国产甲亢药停产，进口药供货
不足， 备选药疗效不理想，那
处于利益链最末端的患者，他
们的健康需求就这样无情地
被忽略了，其实这也是众多廉
价药的真实处境，那么，对于
这样的一种现象，值得有关部
门反思。

占道经营扰民 监管力保落实

罗山县居民曾先生反映，

县城西大街淮南市场周边商贩
占道经营严重， 附近烧烤影响
环境，请求有关部门予以监管。

市长热线办接电后，立即
安排罗山县政府（

2178559

）进
行办理。经查，反映情况属实，

罗山县淮南市场位于县城宝
城中路东段北侧，始建于

1993

年，总占地面积
22000

平方米，

建筑面积
15028

平方米， 是集
农贸、服装、早夜市于一体的
综合市场。 因当时条件有限，

原先设计存在不足加之运行
多年， 导致许多配套设施陈
旧，市场拥挤不堪，已难以适
应县城快速发展和居民生产、

生活需要。

为妥善解决好淮南市场及

周边环境，结合当前现状，在县
联创办牵头组织下， 相关部门
采取以下措施予以整治： 一是
由公用事业局组织人员散发宣
传单，进行告知和劝说。二是采
取疏堵结合的方式， 腾出部分
人行道，临时提供给菜农，同时
分流部分菜农到其他市场经
营； 针对烧烤摊点占道经营现
象， 城管大队将配合市场发展
中心进行合理设置，规范管理。

三是尽早规划。 为彻底解决淮
南市场南广场早夜市市场外
溢、经营无序的问题，市场发展
中心已经将淮南市场作为重点
改造区域，计划取缔早夜市，建
设封闭式的两层钢构建筑，规
划为农贸平价超市。经回访，反
映人表示满意。
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变压器频繁着火 市民屡遭停电

我市今夏用电形势不容乐观

入夏以来，由于天气炎热，用电量大增，

我市多次出现变压器超负荷运作而着火的现
象，部分市民家中也频繁遭遇停电。据信阳供
电公司有关人员介绍， 今夏我市供电缺口达
40

万千瓦，用电形势相当严峻。

变压器频繁着火，市民屡遭停电
7

月
1

日下午， 平桥区市民曹女士给本报
记者打来电话， 称其孩子所在的舞蹈学校当

天在平桥国际会展中心进行汇演， 汇演中却
遭遇了

5

次停电，其中彩排时停了三次，正式
汇演时停了两次。曹女士告诉记者，由于频繁
停电， 加之当时人比较多， 会展中心内非常
热，待到汇演结束，她家孩子热得都流出了鼻
血。

7

月
1

日夜晚
19

时
30

分许， 市民刘先生正
在申碑路一家餐厅用餐， 正吃的时候突然遭
遇了停电，最后只好用蜡烛照明，大约半小时
后才来电。

7

月
2

日下午
14

时
10

分许， 四一路上的一

个变压器着火， 虽然消防部门迅
速赶到现场进行扑救， 但起火变
压器最终还是被烧毁。 当时正值
一天中温度最高的时刻， 广大市
民正在家中开着空调午休， 而变
压器的烧毁让很多市民家中突然
断电，这让他们难受不已。

变压器的着火随后又引发了
连锁反应，当天下午

15

时许，供水
公司通过手机短信向用水户发送
了停水通知：因突然停电，羊山加
压站停止供水。

据了解，入夏以来，我市已经
发生了二十余起变压器着火的事
故， 给广大市民用电带来不便的
同时，也造成了较大的经济损失。

今夏将出现历史上最大供电缺口
经预测，今夏，信阳电网最大

负荷需求为
200

万千瓦，最大供电
缺口将达

40

万千瓦， 创信阳历史
最大供电缺口纪录。上周，在信阳
2013

年迎峰度夏媒体通气会上，

信阳供电公司总经理孙启伟说，

受全市变电站布点匮乏、 配电变
压器“落地”受阻的影响，今夏，信

阳面临比往年更加严峻的形势， 主要体现在
四个方面：

一是用电负荷增长迅速， 总体供电能力
不足。 信阳电网供电能力最大为

160

万千瓦。

近年来， 信阳用电负荷增长迅速， 年均增长
15.38%

。今夏用电负荷将达
200

万千瓦。

二是电网东部“卡脖子”问题突出。信阳
电网东

8

县缺乏电源支撑，主要由
5

回
220

千伏
线路长距离供电。 东部大断面稳定限额为

95

万千瓦， 预计
2013

年最大负荷
115

万千瓦，将
超稳定限额

20

万千瓦。

三是城区配电线路和配电变压器重载过
载问题突出。受部分居民阻挠，城区线路通道
建设和变电站选址难等因素影响， 造成一些
规划建设的变电站“落地难”，是导致区域供
电受限制的根本原因。

四是低电压问题突出。 信阳供电区居民
用电负荷占比重大， 城乡居民夏季降温负荷
较平时增长

60%

以上， 负荷迅猛增长导致主
网、配网容量不足，出现低电压情况。

面对如此严峻的形势，信阳供电公司已
经最大限度地采取了应对措施，但是问题暂
时仍然不能彻底解决。“现在变压器都是超
负荷运作， 就好比一个人能挑

100

公斤的重
量，可是现在却硬要他挑

150

公斤的重量，肯
定会出问题， 我们的变压器现在就是这样，

所以才频繁发生起火事件。” 信阳市供电公
司工作人员甘仁伟对记者说，“解决变压器
频繁发生火灾的问题就是加装变压器，分担
现有变压器的负担，可是变压器的选址和建
设目前遭遇的阻力很大， 我们正在努力协
调。

供电公司呼吁政府部门带头节电
信阳供电公司总经理孙启伟说， 受高

温天气影响，中午
12

时许、晚
7

时许两个时段
是用电高峰，希望市民能尽量减少大功率电
器用电。政府部门应带头节省用电，企事业
单位办公用电，尽量把空调温控调到

27°C

以
上。

同时，建议人们在家开空调时不要将
温度调得太低，现在是非常时期，一旦负
荷过大，变压器起火停电，反而得补偿失
了。“既然供电形势比较紧张，而且暂时还
不能有效解决，我建议在夜间用电高峰时
适当关闭一些城市亮化设施，比如一些大
楼的射灯，桥梁上的霓虹灯等。”市民范佳
妮说。

下水道堵塞已得到解决

市民辛先生反映，河南路
2

号楼（西亚超市河南路分店斜
对面）下水道堵塞一月有余，污
水流至路面，气味难闻，多次反
映未果，请求督促解决。

市长热线办接电后， 立即
安排市城管执法局（

6381234

）

进行办理。经查，情况属实。河
南路下水道堵塞是由于原有排
水管道离地面过近、 管材质量
不高， 受过往车辆碾压断裂造
成的。 现已安排市政公司对该
处管道进行了更换， 并重新整
理了人行砖道。

□记者来信

□

张诗绮

□

本报记者 周海燕 张方志

□

本报记者赵锐

□

本报记者 赵锐

□市民热线12345

□

大
众
时
评

胜利南路“肠梗阻” 已“病入膏肓”

追踪报道▲ ▲ ▲

6

月
25

日，本报以《救救患了
“肠梗阻”的胜利南路》为题，报道
了该路段占道经营问题。时隔

8

日，

记者再次来到这条路上，发现“肠
梗阻”的现象丝毫没有改变，占道
经营、占路停车依然很严重。刚过
下午

4

点，小商贩们就开始在人行
道上占据自己的地盘， 摆上自己
的摊位， 全然不顾行人通行的不
便，乐滋滋地做起买卖来。见记者
拍照，一位商贩说，“别拍我，这条
路上不都是这样吗？ 我们也就混
口饭吃。”由于我市的学生已经放
假， 开车前来接孩子的家长们的
车没有了， 马路上停车现象有所
减少， 但仍有不少车辆停放在路
边道上。“每次从这里走，我都提心
吊胆的， 因为每次都要在车流间
穿行，你看看，这人行道还叫人行
道吗？ 对我们这些上了年纪的人
来说，有很大的危险。”居住在附近
的一位大妈对记者说。

占道经营现象在我市很多地
方都存在，记者也曾多次报道，但
不知什么原因，却屡禁不止，希望
相关职能部门切实加强管理、合
理规划，真正还路于民。本报将继
续关注。

本报记者 赵锐摄

□民生观潮

昨日下午
1

点多钟，四一路文化大厦门口左边电线杆上的变压器突然起火，被大火烧毁的变压器从
架子上脱落掉在电线杆下面的修理自行车铺子上，并烧毁了好几辆旧自行车。图为被烧毁的变压器还在
地上冒烟，消防官兵在继续浇水施救。

本报记者周海燕摄


